

Biographie de Valéry Giscard d'Estaing

2 février 1926 : Naissance de Valéry Giscard d'Estaing à Coblenze (Allemagne).

Il intègre l'Ecole Polytechnique puis l'Ecole Nationale d'Administration (ENA).

1952 : Tout juste diplômé, il choisit le corps de l'Inspection générale des Finances.

1954 : Directeur-adjoint au cabinet du Président du Conseil, Edgar Faure.

1956 : Il devient député du Puy-de-Dôme (jusqu'en 1974) et il est nommé membre de la délégation française à la XI^e session de l'Assemblée générale des Nations Unies.

1958-1974 : Conseiller général du Puy-de-Dôme.

1959-1962 : Secrétaire d'Etat aux Finances.

1962-1966 : Ministre des Finances et des affaires économiques dans les Gouvernements Debré et Pompidou

1967-1974 : Maire de Chamalières

1969-1974 : Ministre puis Ministre d'Etat chargé de l'Economie et des Finances dans les gouvernements Chaban-Delmas et Messmer.

1974-1981 : Président de la République française élu à 48 ans, le 19 mai 1974

Son septennat est marqué par de nombreuses réformes majeures dont : l'abaissement de la majorité à 18 ans, l'autorisation du divorce par consentement mutuel, l'interruption volontaire de grossesse. Sur le plan européen, il initie avec Helmut Schmidt le Système monétaire européen (SME), la création du Conseil Européen, qui réunit régulièrement les chefs d'Etat et de Gouvernements de la Communauté Européenne. Il appuie également l'élection au suffrage universel direct du Parlement européen.

1981 : Membre de droit du Conseil constitutionnel

1984-1989 : Il est élu Député UDF du Puy-de-Dôme en Septembre 1984, réélu le 16 Mars 1986, puis le 5 Juin 1988. Il démissionne en Novembre 1989, en application de la loi sur le cumul des mandats.

1986-2004 : Président du Conseil Régional d'Auvergne

21 Avril 1986 : Il crée avec l'ancien Chancelier de la République Fédérale d'Allemagne, Helmut Schmidt, le Comité pour l'Union Monétaire de l'Europe, dont ils sont co-présidents. Ce Comité comprend 17 membres venant des 12 pays de la Communauté Européenne (hommes politiques, banquiers, dirigeants d'entreprises). Le Comité publie en juillet 1988 le "Programme pour l'Action" résultat de ses travaux de 1986 à juin 1988, dont les propositions ont servi de base aux travaux du Comité Delors (1988-1989).

1988-1996 : Président de l'Union pour la démocratie française (UDF)

1989-1993 : Député au Parlement européen (tête d'une liste commune UDF/RPR)

1989-1997 : Président du Mouvement Européen International



1992-1998 : Président de l'Association des Présidents de Conseils Régionaux (APCR).

1993-1997 : Le 21 Mars 1993, il est réélu Député UDF du Puy-de-Dôme. Le 8 Avril, il est élu Président de la Commission des Affaires Etrangères de l'Assemblée Nationale

Depuis 1995 : Il est membre de la Real Academia de Ciencias Economicas y Financieras (Espagne).

1997-2002 : Le 1er Juin 1997, il est réélu Député UDF du Puy-de-Dôme. Il ne s'est pas représenté en 2002

1997-2004 : Il est élu président du Conseil des Communes et régions d'Europe (CCRE).

Novembre 2000 : Prix de la Fondation Onassis¹

Novembre 2001 : Médaille d'Or Jean Monnet pour l'Europe.

2001-2003 : Le 15 décembre 2001 il est nommé président de la Convention sur l'Avenir de l'Europe par le Conseil européen de Laeken. La Convention aboutit à un projet de traité établissant une constitution pour l'Europe signé à Rome le 29 octobre 2004. Du fait des résultats négatifs des référendums français et néerlandais en 2005, le traité constitutionnel est revu et donnera lieu au traité de Lisbonne (2009).

2003 : Prix Charlemagne² décerné par la ville d'Aix-la-Chapelle. (voir illustration ci-contre)

11 décembre 2003 : Il devient membre de l'Académie Française.

24 Janvier 2006 : Il reçoit avec le Chancelier Helmut Schmidt le prix De Gaulle-Adenauer³ à Berlin

Avril 2006 : Il est élu membre associé de l'Académie Royale de Belgique



Ouvrages :

- *Démocratie Française*, 1976
- *Deux Français sur trois*, 1984
- *Le pouvoir et la vie - Tome I "La Rencontre"*, 1988
- *Le pouvoir et la vie - Tome II "L'Afrontement"*, 1991
- *Le passage*, 1994
- *Dans 5 ans, l'An 2000*, 1995
- *Les Français, Réflexions sur le destin d'un peuple*, 2000
- *Valéry Giscard d'Estaing – entretien*, 2001
- *Valéry Giscard d'Estaing présente la Constitution pour l'Europe*, 2003
- *Le pouvoir et la vie – Tome III « Choisir »*, 2006
- *La Princesse et le Président*, 2009
- *La Victoire de la Grande Armée*, 2010

¹ La Fondation Alexandre Onassis soutient des projets ayant un lien concret avec la Grèce ou la civilisation hellénique. Conformément aux volontés de son fondateur, le célèbre armateur grec Aristote Onassis, la fondation qui porte le nom de son fils, attribue également des Prix internationaux depuis sa création en 1975.

² Le prix international Charlemagne d'Aix-la-Chapelle (Internationaler Karlspreis der Stadt Aachen, depuis 1988 Internationaler Karlspreis zu Aachen) est un prix décerné depuis 1950 par la ville d'Aix-la-Chapelle à des personnalités remarquables qui se sont engagées pour l'unification européenne. La cérémonie a lieu au mois de mai dans la salle du couronnement de l'Hôtel de ville d'Aix-la-Chapelle.

³ Le Prix De Gaulle – Adenauer est, « destiné à encourager les activités et à récompenser les mérites d'une personnalité ou d'une institution française ou allemande s'étant particulièrement distinguée au service de la coopération franco-allemande ». Il vise d'une part à rappeler le rôle historique de Charles de Gaulle et de Konrad Adenauer qui, en signant à l'Élysée il y a près de cinquante ans le Traité sur la coopération franco-allemande, ont scellé la réconciliation entre les deux peuples français et allemand et ont donné à la coopération entre les deux pays leur partenariat une orientation et un but commun, l'Europe. D'autre part, ce Prix a aussi pour vocation de reconnaître et de promouvoir la participation active des citoyens des deux pays à la construction du partenariat franco-allemand.